



**Isabel Gadea Martínez, Portavoz del Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Molina de Segura, de conformidad con el Reglamento de Organización y Funcionamiento, tiene a bien someter a consideración en el Pleno Municipal del 27 de octubre de 2025, para su debate y aprobación la siguiente:**

**MOCIÓN**

A comienzos de octubre, varios medios nacionales difundieron la noticia de un escándalo sin precedentes en España: al menos 2.000 mujeres habían sido víctimas de retrasos en diagnósticos relacionados con mamografías dudosas o resultados no concluyentes en Andalucía. Estos retrasos se han traducido en varios fallecimientos, según confirma la asociación Amama. Es fundamental recordar que la detección precoz de cualquier tipo de cáncer es clave para garantizar el éxito del tratamiento y aumentar la supervivencia de las pacientes.

Lo ocurrido en Andalucía se entiende mejor si atendemos a unas declaraciones de julio de 2025 en *La Vanguardia*, del presidente de dicha comunidad, el señor Moreno Bonilla, quien afirmaba: "La sanidad pública para todos, con una población cada vez más envejecida, puede llegar a un momento en que sea inviable". El modelo de privatización impulsado por la derecha en nuestro país conduce a resultados como los observados en Andalucía: pacientes atrapadas en un limbo diagnóstico y fallecimientos asociados a retrasos, tal como ha denunciado Amama.



Por desgracia, en la Región de Murcia, la situación de las listas de espera de nuestra sanidad no es más alentadora. El pasado 8 de octubre, se anunció que la ampliación del cribado de cáncer de mama se retrasaría hasta 2027. En diciembre de 2024, había 821 mujeres en lista de espera sin cita asignada para mamografía; en junio de 2025, este número aumentó a 1.223, lo que representa un incremento del 32,8% en seis meses. Más de 1.200 mujeres en la Región de Murcia viven con la incertidumbre de no saber si su diagnóstico o tratamiento llegará a tiempo. Mujeres a quienes su médico le ha solicitado la prueba y que desconocen cuándo se la podrán realizar. Es urgente darles respuesta, ya que cada día que pasa es vital para garantizar un tratamiento exitoso.

Desde 2020, el gobierno de la Región de Murcia ha incrementado un 24% el gasto en sanidad privada. Por otro lado, entre 2020 y 2023, el gasto en pruebas diagnósticas externalizadas en la sanidad privada, como las mamografías, aumentó un 67%, pasando de 13,3 millones de euros en 2020 a 22,2 millones en 2023. Si bien esto supone un sobrecoste, no ha resuelto el problema de las listas de espera. Ha supuesto un gasto a favor de la sanidad privada que no ha solucionado el colapso de la sanidad pública, que cada vez está en una peor situación.

En el área VI de salud, a la que pertenece Molina de Segura, los datos son igualmente preocupantes. Las mujeres sin fecha asignada para

mamografía han pasado de 123 en diciembre de 2024 a 213 en junio de 2025 aumentando casi el doble.

Pero es que de un total de 224 mujeres en lista de espera para una mamografía a fecha de Junio de 2024, últimos datos oficiales publicados, sólo un paciente tiene cita dentro de los treinta días máximos que establece la ley, el resto o están por encima del tiempo máximo establecido en la legislación, en este caso son 10 personas, o directamente no tienen cita como es el caso de las 213 personas por las que hemos alzado la voz.

Esta situación requiere una solución urgente que dé respuesta tanto a las mujeres de Molina de Segura como a las de toda la Región de Murcia.

Por lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal del PSOE solicita la adopción de los siguientes

#### ACUERDOS

1. El Ayuntamiento de Molina de Segura insta a la Consejería de Salud de la Región de Murcia, a invertir los recursos necesarios para implementar un plan de choque que solucione los atrasos en las citas de mamografía antes de finalizar 2025.
2. Tras el anuncio del Ministerio de Sanidad de solicitar a las comunidades autónomas los datos de cribado de cáncer de mama, colon y cérvix, el Ayuntamiento de Molina de Segura insta a la



Consejería de Salud de la Región de Murcia a que los aporte con la mayor brevedad y garantizando transparencia.

3. El Ayuntamiento de Molina de Segura solicita a la Consejería de Salud de la Región de Murcia que incremente los recursos y el presupuesto en sanidad en los próximos presupuestos de la Región de Murcia, con el objetivo de acabar con el colapso de la sanidad pública de la Región de Murcia.
4. Ante las cifras de atrasos en los cribados de cáncer de mama, el Ayuntamiento de Molina de Segura se compromete a lanzar una campaña informativa para que las mujeres en edad de riesgo en nuestro municipio conozcan la situación y puedan adoptar las soluciones pertinentes, con la coordinación de la concejalía de Deporte y Salud.



**Isabel Gadea Martínez**  
Portavoz Grupo Municipal PSOE  
Ayuntamiento de Molina de Segura